



高連新聞

令和5年度スローガン

新時代へ向けた挑戦 未来を担う子どもたちのために今できることを

1年を振り返つて



卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。皆さんにとって高校生活はいかがでしたか。特に今年度は3年以上に及んだコロナ禍もようやく落ち着きを取り戻し、今まで経験していなかった学校行事もあったと思います。部活動等においても皆さんは先輩として中心的な役割で後輩達をまとめてきました。人知れず壁にぶつかり、目標を失いかけ、時には悩み苦しんだかもしません。しかし、皆さんは、どんな困難を乗り越え、今日のこの日を迎えることができました。

これまでのことを振り返ってみてください。家族や先生方はもちろん、多くの先輩、友人達から得た優しさ、温かさに包まれていたからだと思います。その方々に対し、感謝の気持ちを忘れないようにしてください。

明日からは、それまでの道を歩むことになります。自分の考え方を持って選択することができる自由を得られます。思いどおりにならない不自由さを経験することもあるでしょう。この高校生活で培った経験を礎に、これから激動する未来を生き抜いてください。皆さんでしたら、必ずできます。辰年はこれまで努力してきたことが実を結んで成就する年と言われています。大きな夢を持つて、天に昇る龍のように勢いのある人生を歩んでほしい、そう願っています。

会員の皆様へ、日頃からPTA活動にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。今年度は、新型コロナ感染症が5感染症に移行した上で、今まで行われなかつた活動が再開されるなく、皆さんの活動も手探り状態で大変なご苦労があったかと思います。近年、コロナ禍の影響もあり情報化社会が急速に進むなど、生徒達を取り巻く環境が大きく変化しています。PTA活動も時代に対応した活動を行う必要があると感じた1年でした。今後も皆様と情報を共有し、会員皆様のため、そして大切な子供達の明るい未来のために活動して参りますので、引き続き支援とご協力をお願いいたします。

解き放つ先に



宮崎県立学校長協会 会長 田代 晃一

今年の元旦、日経新聞の一面見出しには驚いた。通常、新聞の見出しは縦書きか横書きであるがその日の見出しは斜めに左上から右下に文字が配置されており、その文字は「解き放て」でとてもインパクトがあった。記事のリード文は「昭和のシステムは99年目となり、時代に合わなくなつた。日本を古き時代から解き放ち、作り変える。そして経済の若返りに向け反転させる。」である。私は、1963年（昭和38年）生まれである。日本の60年前は、東京オリンピックが開催される、新幹線が開通する、大阪万博が開催される時であり、戦後復興を20数年で成し遂げ、高度経済成長のまつた中であった。国民は働けば豊かになると夢や希望を持ち、また働くといった生活であったと言われている。私たちの世代は豊かさに向かう上り坂の中で、幼少期・少年期を過ごしたわけである。よって、昭和の成功体験が伝播されたいわゆるよき時代を捨てきれないまま、1990年代からのバブル経済崩壊後の失われた30数年を過ごしてきたことは否めない。失われた30年の中で、日本経済は沈み込んだ。一人あたりの名目GDP（国内総生産）は2000年では世界2位であったが、2022年には32位となつた。このことがいかに悪いか、問題なののかの論については避けるが、経済力が大きく下がつたことは事実だ。では、どうするか。低迷の原因としてよく挙げられるのが「デジタル化の遅れ」である。

10~15年前で定着したDXは、デジタルで人々の生活をよりよきものにするということであるが、この言葉に初めて触れたのは5年前、高鍋町にキヤノンの新しい工場が開設した時の御手洗社長のあいさつである。（昭和時代の経営者から多くの刺激を受けた）社会はデジタルの必要性は理解してきているが、いかんせん人材が不足しているのが現状である。よって、国はDXやデータサイエンス、理工系、文理融合等大学の学部設置や拡充を推し進め始め、その潮流は高校にも「DXハイスクール」という文科省の事業で派生してきた。全国に1000校の指定校を設置するらしい。ここで考えたいのは、デジタル化すれば何でもできる、と思ってはいけないということである。デジタル化は人間の様々な営みを効率化しているわけで、それに関わる技術者はそれ相応の幅広い知識と技能、そして困難を克服する根気が必要になる。さもない社会インフラにもなるデジタル技術を担う人材になれない、ふさわしくないと思う。そして、人間力で物事を前に進めていくアナログ力も忘れてはならないと、生成AIが進化するほど強く思う今日の頃である。（引用：日本経済新聞2024年1月1日版）

宮崎県高等学校PTA連合会 会長 脇山 富夫



私の自慢は、教員生活の約半分、自転車通勤を続けてきたことです。「おりも積もれば、温室効果ガス削減に寄与できたのではないかと自信している。始めた頃は、終日ぐったりして仕事にならぬ毎日だったが、今では遠回りして一日約20キロペダルをこぐ毎日である。体力もつき、高校生をさうと追い抜く瞬間の爽快さは格別だ。それに、「歩くより速い、車より遅い」スピードは、四季折々の風景を楽しめる。今では、自転車を始めた良かっただと思っている。

自転車と言えば、改正道路交通法が施行され、「ヘルメットの着用義務化」となった。自転車死亡事故の半分が、頭部に負った致命傷によるものだからだ。私が勤務する宮崎商業高校は、生徒指導部と生徒会を中心となって議論を始めたばかりである。

警察が発表した「自転車乗車用ヘルメット着用率調査結果」では、宮崎県は7・7%と全国平均13・5%より低い。ところが、九州の中で大分県がひとときわ高い着用率で、46・3%であり高校生の着用率はさらに高いそうだ。

大分県は、すでに令和3年からヘルメット着用に向けた取組を始めた。その一つが、学校・保護者・生徒三者による意見交換で、義務化対応の具体的な方法や購入方法等に関する協議を行った。他県の取組を手本としながら、私たちが「命を守る」ためであることを意識し、学校・保護者・生徒が三位一体となって真摯に意見を交わせば、議論が良い方向に導かれるのではないか。

最後に、その議論は「車ほど」でなくても、せめて「自転車ほど」のスピード感でお願いしたいと私は考えている。

令和5年度宮崎県高等学校PTA連合会秋季研究大会

「県央ブロック大会」報告

大会実行委員長 古川 誠

今年度の秋季研究大会は、10月6日(金・7日(土))の2日間、高鍋町のたかしんホールとホテル四季亭にて、400名を超える会員の参加のもと開催されました。今大会の運営は、県中地区11校、児湯地区3校の14校で担当し、約1年前より準備を進めてまいりました。

令和4年12月の最初の大会打ち合わせでは、大会概要の把握や情報の共有ができておらず、各校からさまざまな意見や要望が多く出され、果たして無事に大会を開催させられるのだろうかと不安になつたことを覚えていました。

しかし、大会当日、それぞれの学校で準備を進めてきたものが一つとなり、素晴らしい大会となつたときの感動は今



開会式

でも忘れられません。大会運営に携わっていたいただいた各校のPTA会長をはじめ役員の皆さん・先生方に心より感謝申し上げます。

大会内容についてですが、1日目開会式では、県高P連会長表彰として、門川高等学校保護者と教職員PTA、妻高等学校父母と先生の会が表彰されました。

開会式終了後の全体会では、「命の大

切さ、感受性の窓を開くことの大切さ、音楽の持つ癒やし」と題し、音楽家「きり

んさん」による歌を交えた講演コンサートが行われました。東日本大震災で被災した地域への支援活動や障がいのある方々への支援や関りについての話があ

り、自分の体験に重ねて講演を聞きましたという参加者の意見も多く、命の大切さを考えるいい機会になつたのではないかと思ひます。

教育懇談会は、

4年ぶりの開催ということで、200名近くの参加をいただき、終始笑顔があふれ、各校間の交流も深まり大いに盛り上がり、大宮高校の保護者を中心とした「三線」の演奏が会場に華を添えてくれました。

2日目の第一分科会(母親研修会)は、浅利妙峰氏から、「粧(こうじ)で健体康心」「元気の源は家庭にあり」と題し、粧という食材を通じて、食の大切さについての話がありました。浅利さんの持つパワーと笑顔に参加者全員が元気をもらいました。

第2分科会(進路指導とPTA活動)は、水永正憲氏・横山由美氏から「新時代に根性論は通じないうな」とかなる「ちやがー」と題し、講演だけでなく、グループワークを通じて、子どもとの関わり方や親としてどうあるべきかな?学びことが出来ました。

第3分科会(生徒指導とPTA活動)は、宮崎県警察本部・平原正博氏から、「サイバー犯罪の現状について」「ネットトラブルから子どもを守る」と題し、子どもたちを取り巻く環境や、さまざまなネット犯罪の現状の話がありました。

2日間、たくさんの方に励ましやねぎらいの言葉をかけていただき、実行委員長として貴重な経験をすることが出来ました。

大会に参加していただいたPTAの皆さん、関わっていただいたすべての皆さんに心より感謝いたします。ありがとうございました。

PTA大好きです。

過去5年間で約2,100件、約4,948万円の給付実績 2023年6月現在

**宮崎県高等学校PTA連合会推薦
高校生セーフティープロテクト**
(ごとく総合保険・自転車総合保険)

- 学校生活中のみならず24時間補償。
(一部の補償は24時間補償ではありません。)
- 病気・ケガ・学校管理下勤止(生徒所有のケガ等)など最大12項目を補償。
- 扶養者に万が一の事があった場合に育英費用をお支払い。
- 自転車事故によるケガ・賠償に対応。

2021年4月に制定された宮崎県自転車条例により、自転車の損害賠償保険等への加入が義務化されました。

補償内容はプランによって異なります。詳細はパンフレットをご覧になるか、担当代理店にお問い合わせください。
<引受保険会社> AIG損害保険株式会社
<担当代理店> 安心プラザ TEL 0985-29-1135 (承認番号:S230552)

日本旅行の
新しい旅のテーマです。

日本旅行には100年分の、お歳暮とのつながりから生まれた様々なプランや旅の「ハウ」があります。一人の旅を楽しむものとして、次の100年をめざして、新たな旅の楽しみをお届けします。

「自然にやさしい旅」
「からだにやさしい旅」
「ここにやさしい旅」

日本旅行
NIPPON TRAVEL AGENCY
http://www.nto.co.jp/

県西地区活動報告

県西地区会長 内村直樹

【県西地区会】

7月19日㈬に飯野高校にて第1回県西地区会を開催しました。県西地区的飯野・小林・小林秀峰の3校が集まり、活発な意見交換がなされました。

議事は、前年度の事業報告・収支決算報告の後、今年度の事業計画・予算案を審議し、全て承認されました。また、各校におけるPTA活動に関する情報交換を行ったところ、

コロナ禍で制限していた活動が再開されるにあたり、どのような活動が適切か様々な事例が挙げられました。特に、各校で数年ぶりのPTA総会が行われたということもあり、コロナ5類移行後、PTA活動をどのように充実させていくかが情報交換の中心になりました。各校の特色ある取り組みを伺うことで、相互にヒントを得られ、今後工夫や改善をする上で参考になりました。

今後も県西地区的各校の連携を深め、充実した地区会となるよう努めています。2月には、第2回県西地区会を開催する予定です。

【県西地区母親研修会】

11月18日㈯に小林高校において、県西地区母親研修会を開催しました。講師に小林高校A LTマリ・クローデット・エスカブーサ先生をお迎えし、調理室にて「フィリピンのスイーツ作り」を行いました。

参加者は飯野・小林・小林秀峰の3校の母親委員と教職員で、少人数に分けをしてスイーツを作りました。材料もあまり馴染みのないココナツクリームやバナナの葉などを使い、合計3品を完成させました。講師の方も日本語と英語を織り交ぜながら、時にはジェスチャーで教えてくださいました。完成したスイーツは時間の関係でその場の試食はできませんでしたが、持ち帰って美味しくいただきました。講師の方がフィリピンの方といふこともあり、食を通じて異文化に触れられる貴重な時間となりました。



県北地区活動報告

県北地区会長 廣瀬尚希

【県北地区会・県北地区母親委員会】

7月13日㈭に宮崎県立日向工業高等学校の図書館にて県北地区11校が集まり、令和5年度の県北地区会を開催しました。日向工業高校副会長の中野様に議長をお願いし、前年度の事業・決算報告・監査報告後、今年度の事業計画・予算を審議し、承認されました。

また、同日・同場所にて、令和5年度県北地区会終了後に第1回県北地区母親委員会を開催しました。今年度の事業計画や予算について審議し、母親委員会の内容や各校の役割分担、母親研修会の内容等について協議しました。母親研修会については、学校行事の関係もあり職員や保護者の参加人数確保が課題となりました。

次年度は、県高P連秋季研究大会県北ブロック大会が実施されます。成功に繋げていくためにも、各校との連携を密にしながら各活動を充実させていきたいと考えております。

【県北地区母親研修会】

10月28日㈯に延岡総合文化センター小ホールにて、令和5年度第30回県北地区母親研修会を開催しました。講師として「食育」や「防災」について全国各地で講演活動を行い、復興サポート食堂「志縁や」の代表を務めるなど生きる力を育む活動等に精力的に邁進している柴田真佑(シバタマサヒロ)氏をお迎えし、映画「お弁当の日々」を題して御講演いただきました。涙や笑いもあり、最後には感動させられる学びの多い研修会でした。

弁当の日々は、生徒が自分で弁当を作る日のことです。自らが作ることで「学びと気づき、達成感、成長」を促され、食べることで「健全に生きる」、「感謝する」ことが身につくそうです。また、学年が入り交じったグループで会食することで、弁当を作れる先輩への憧れが「主体的に取り組む姿勢」を生み、自らが作れるようになることで「自己肯定感」を得られました。完成したスイーツは時間の関係でそのまま次の部会に見送られましたが、それでも子どもたちが自発的に動くようになるこの取り組みに感心し、成長した子どもたちの姿に感動しました。

食育が先輩から後輩へつながり、大人が手を出さないでいると、子どもたちが自発的に動くようになるこの取り組みに感心し、成長した子どもたちの姿に感動しました。



普通・総合科部会

普通・総合科部会長 田中克典

今年度の普通・総合科部会を12月5日㈫にオンラインで開催致しました。

部会の内容としては宮崎国際大学学長の村上昇様に「脳について学び、認知能力（記憶や学力など）と非認知能力（思考力や創造力など）の向上に活かしましょう」という演題でご講演をいただきました。

講演では、村上先生の専門である脳の仕組みを基に脳の鍛え方や子供達の健全な成長に「脳」を知ることがいかに大事かというお話をしました。

講演の中では印象に残る言葉がたくさんありました。「記憶力を高める方法」や「役に立たない学校教育は無い」から好奇心や知識欲を持ちバランスマネジメントを実践することで「休日に寝ため（朝寝坊する）2日間は集中力が戻らない」等から日常生活の大切さを改めて考えさせられました。

今回は脳科学というちょっと違った観点から講演を聞くことができ参加された方々にとって今までを見直す良い機会になったのではないか。参考された方々にとって今まで見直す良い機会になったのではないか。参考された方々からも非常に興味深い内容で面白くあつたという間の時間でしたとの事でした。

今年度の普通・総合科部会は、初のオンライン開催ということで様々な意見をふまえ今後の普通・総合科部会につなげなければと思います。最後になりますが、今回の部会にご協力・ご参加いただきました皆様に改めて深く御礼申し上げます。

ありがとうございました。

校種別部会

工業科部会

工業科部会長 田丸 寿美子

延岡工業高校

では、文部科学省指定の「ひむか未来マイスター」

ハイスクール事業として、生徒が地元企業で長期間実習を受けるなど、地域産業と連携した事業を実施しています。工業



いて教えていただきました。

参加者の皆さんによるアンケート調査に協力いたしました。予算確保等の難しさがあるようですが、今後もこのように取り組みが続き、広がっていこうと希望します。

● 参加者アンケート

○ 本日の観察について

大変有意義であった… 12名

○ 6つの取組の評価について 5~1の評価

(5が最高評価)

・エコLab(Fab Lab)の活用

5…10名 4…2名

・オーブンバッジ取得

5…9名 4…3名

・CEOを中心とした学校の活性化

5…10名 4…2名

・産業実務家教員

5…10名 4…1名 3…1名

・マイスター・インターインシップ

5…11名 3…1名

・地域と連携した学びの場づくり

5…11名 4…1名

○ 本日の感想

・大変有意義でした。

3Dプリント実習や小学生を対象としたものづくり教室の実施、Open Badgeの取得、CEOを中心とした学校活性化、産業実務家教員によるNC旋盤の実習、マイスターインターインシップ(通年企業実習)の様子や地域と連携した学びの場づくりの現状と今後の課題について報告されました。また、オンラインにて、マイスターハイスクール伴走支援事務局の廣田拓也様より、マイスターハイスクール事業の他県での状況につ

商業科部会

商業科部会長 寺田 泰隆

令和5年7月26日㈬に第29回「宮崎県高等学校生徒商業研究発表大会」が小林市文化会館で開催され、県内8校が参加しました。見学も含め生徒の参加人数は74名。それぞれの研究テーマについて課題を設定し、その解決を図るというもので、どの学校もとても素晴らしい発表でした。



一連の研究課題のなかで、生徒の問題解決能力や創造的学習態度を育てるとともに、その成果を発表する機会を通して表現力やコミュニケーション能力を育成するということが目的で、商業を学ぶ生徒たちにとってはまさに必須のスキルといえるでしょう。地域活性化について、人口減少や食糧問題、人とのつながりなど、さまざまな視点から問題解決に向け取り組む姿が想像出来、とても見えたものある発表でした。その中でも最優秀賞を獲得し8月23日沖縄で開催された九州大会出場を決めた都城商業高校は、デジタル機器から離れ、火おこしなどを親子で体験してもらうイベントを開催し、その中で非日常を提供することで高い付加価値が生まれ、参加費以上の顧客満足度が得られるのではないかということを検証し、その通りだったと判断した一方で、収支がマイナス5000円出てしまつたことでビジネスとしては失敗だったと評価していくことに痺れました。そのことを反省点に上げ、課題とすることができない良いものに変えていく。そんな可能性に満ちた素敵な発表でした。

△ 参加者の感想

・松井さんの生き生きとした話がとてもよかった。有機農法が法律の枠組みの中にあることを初めて知った。大変勉強になり、私もスクールに通いたいと思うほどでした。

・有機野菜を作る苦労が分かり、値段も納得でき、安心安全な食生活の上でもっと広めてほしいと思った。

次は、雲海酒造株式会社の「綾自然蔵見学館」という施設で、飼料事業部部長の横山三千男様より「焼酎かすの有効利用について」講義を受けました。これまで捨てられていた焼酎かすですが、たんぱく質を酵母が分解した吸収されやすいアミノ酸が豊富に含まれているという栄養価値に着目し、「低温真空乾燥などの特許技術で高品質な家畜用飼料を製造されている」という内容でした。

△ 参加者の感想

・微生物の大事がよく分かった。また、焼酎かすの研究は大変だったと思う。

・焼酎かすがこれほどいろんな事に再利用されているのは知らなかつたので、勉強になつた。相当の情熱とこだわりを持って研究されたのだなうと思つた。

・高度な内容の話であつたが、初学の人にも分かりやすい説明に感動した。



農業・水産科部会

農業・水産科部会長 梅野 恵美

令和5年度の「農業水産部会の研修会は、コロナ禍以前から8月の第1土曜日に開催していたので、久しぶりの開催ではあります。が、8月5日㈯に有機農業の町、綾町の取組を視察する内容で実施しました。県内関係5校24名の参加で、宮崎駅に集合し、貸切バスで移動しました。

まず、「有限会社 松井農園」専務の松井晃一様より綾町の有機農業の取組について講話をいたしました。松井さんを中心とした綾町自然生態系農業推進会議は、新規就農者を増やすバックアップするため、令和5年6月に「綾オーガニックスクール」(農業学校)を開校されました。有機農法の特徴やノウハウをわかりやすく熱く説明していました。

△ 参加者の感想

・松井さんの生き生きとした話がとてもよかった。有機農法が法律の枠組みの中にあることを初めて知った。大変勉強になり、私もスクールに通いたいと思うほどでした。

・有機野菜を作る苦労が分かり、値段も納得でき、安心安全な食生活の上でもっと広めてほしいと思った。

次は、雲海酒造株式会社の「綾自然蔵見学館」という施設で、飼料事業部部長の横山三千男様より「焼酎かすの有効利用について」講義を受けました。これまで捨てられていた焼酎かすですが、たんぱく質を酵母が分解した吸収されやすいアミノ酸が豊富に含まれているという栄養価値に着目し、「低温真空乾燥などの特許技術で高品質な家畜用飼料を製造されている」という内容でした。

△ 参加者の感想

・微生物の大事がよく分かった。また、焼酎かすの研究は大変だったと思う。

・焼酎かすがこれほどいろんな事に再利用されているのは知らなかつたので、勉強になつた。相当の情熱とこだわりを持って研究されたのだなうと思つた。

・高度な内容の話であつたが、初学の人にも分かりやすい説明に感動した。



現状と今後の課題について報告されました。また、オンラインにて、マイスターハイスクール伴走支援事務局の廣田拓也様より、マイスターハイスクール事業の他県での状況について、生徒は非常に興味を持つと思います。

・昭和さんに聞いては大量生産方式でなく、受注で1つひとつを丁寧に製作されており、生徒は非常に興味を持つと思います。

△ 参加者の感想

・草々とした姿、美しい立ち振る舞いなどをみながら、もっと多くの生徒や保護者の方々等にも見ていただきたいと思いました。生徒たち同士、きっと良い刺激になりました。生徒たちがたくましく成長していく姿をみられ良い機会になると思います。最後に、このような機会を与えてくださった関係者の方々、それから生徒の皆様には心から感謝を申し上げます。ありがとうございます。



宮崎県立日向高等学校

本校は昭和50年に、日向・門川・入郷地区唯一の普通科高校として設立されました。「剛健・信愛・創造」を校訓のもと、21世紀を担う「知・徳・体」の調和のとれた人材の育成を目標としています。本校PTAは、PTA理事会、生活環境委員会、広報委員会、紫雲台委員会、学年委員会を中心に活動を実施しています。令和6年度の50周年記念行事成功に向けて、同窓会とともに尽力しています。



PTA理事会

紫雲祭での食品販売



広報委員会

年3回PTA新聞「大道」発行



生活環境委員会 研修会への参加

紫雲台委員会

セミナーの企画運営(卒業生の保護者の話を聞く会、進路講演会、ヨガ教室など)





本校は、宮崎県農学校の伝統を受け継ぎ、今年創立130周年を迎えました。農業に関する学科の生物工学科、生産流通科、食品工学科、環境工学科、家庭に関する学科の生活文化科の5学科からなります。

今年4月に行われたG7宮崎農業大臣会合の現地視察では、各国の大蔵が来校され、在校生の農業に関する研究発表などを熱心に聞かれていました。

本校のPTAは、進路対策委員会、広報委員会、研修委員会、健全育成委員会の4つに分かれて活動しています。

健全育成委員会



コロナ前に実施していた、朝のあいさつ運動を今年4年ぶりに実施しました。保護者と生徒がお互いに明るくあいさつをして、元気な学校生活が始まります。

進路対策委員会

保護者の進路に関する情報収集及び進路実現の支援を図ることを目的に、本校生徒の進路先等の視察を実施しています。本年度は宮崎日機装株式会社と南九州大学宮崎キャンパスを見学させていただきました。



研修委員会



新春を迎える準備に、農業高校の良さを生かした「新春フラワーアレンジメント」講習会を行っています。保護者に大変好評で、毎年多くの方が参加しています。

広報委員会

年2回PTA新聞「くろがね」を発行しています。各種行事の写真撮影や、編集を行っています。令和4年の新聞が、九州高等学校PTA連合会大会広報誌コンクールにおいて、優秀賞を受賞し、佐賀大会で表彰されました。





青春回顧録 Vol.10

～あの頃私は若かった～



飯野高等学校
PTA会長 内村 直樹

学生時代のエピソードは誰しも何かしらもつてていると思うが、自身の学生時代を振り返ってみたとき、高校生時代が一番記憶に残っているなあと、しみじみ思う。それは今では考えられないような出来事も沢山あったからであろう。当時私が就学していた高校は宮崎県立高鍋農業高校で、県内でも珍しい一部学科を除いて全寮制の学校であった。生徒は県内各地から集まり、3年生から1年生まで共同生活を行ない、それがほぼ全学科揃っているのだから寮生活は過酷な環境そのものだった。特に上下関係は厳しく叩き込まれ、3年生は神様的な存在で、1年生は点呼のため朝6時までに整列し終え、その後清掃を行い、朝食のため食堂に並んでいても、あとから来た3年生が優先。寮則の他に、各科独自の内規が定められおり、さらには各科独自の歌まであった。それも5曲。常に寮生の先輩・先生を見かけたら先駆けて挨拶するのが必須で、寮のある山を約1kmかけて下り、登校する。勉学は座学の後、一日の半分以上は農作業実習。その後は部活動。終了後はまた約1kmかけて山の上の寮まで歩いて帰る。その先に待つているのは先輩方のお世話係り。こんな苦行とも言える学校生活をこなせたのは当時の同級生の存在があつたからで、お世辞にも勉強が出来る奴らではなかつたけれども、気の良い奴らであった。授業中であつても、すぐ馬鹿な話に逸れてしまうのがとても楽しく、面白かったのを今でも思い出す。当時の恩師である鍋島先生は教師生活の初担任が我々だったので、さぞかし、たまたまんじやなかったのではないかだろうか。

我々が3年生になつた年は全国の農業高校で未来の農業者を目指す組織であるFFJ（フューチャー・ファーマー・オブ・ジャパン）の全国大会が50年に一度回つてくる開催年でもあった。その際、私は当校で開催される全国クラブ員代表者会議の委員長の大役をさせていただいたのだが、思い返せばその経験が今日のPTA活動に繋がる源流だったかもしれない。



高校時代の私

学生時代のエピソードは誰しも何かしらもつてていると思うが、自身の学生時代を振り返ってみたとき、高校生時代が一番記憶に残っているなあと、しみじみ思う。それは今では考えられないような出来事も沢山あったからであろう。当時私が就学していた高校は宮崎県立高鍋農業高校で、県内でも珍しい一部学科を除いて全寮制の学校であった。生徒は県内各地から集まり、3年生から1年生まで共同生活を行ない、それがほぼ全学科揃っているのだから寮生活は過酷な環境そのものだった。特に上下関係は厳しく叩き込まれ、3年生は神様的な存在で、1年生は点呼のため朝6時までに整列し終え、その後清掃を行い、朝食のため食堂に並んでいても、あとから来た3年生が優先。寮則の他に、各科独自の内規が定められおり、さらには各科独自の歌まであった。それも5曲。常に寮生の先輩・先生を見かけたら先駆けて挨拶するのが必須で、寮のある山を約1kmかけて下り、登校する。勉学は座学の後、一日の半分以上は農作業実習。その後は部活動。終了後はまた約1kmかけて山の上の寮まで歩いて帰る。その先に待つているのは先輩方のお世話係り。こんな苦行とも言える学校生活をこなせたのは当時の同級生の存在があつたからで、お世辞にも勉強が出来る奴らではなかつたけれども、気の良い奴らであった。授業中であつても、すぐ馬鹿な話に逸れてしまうのがとても楽しく、面白かったのを今でも思い出す。当時の恩師である鍋島先生は教師生活の初担任が我々だったので、さぞかし、たまたまんじやなかったのではないかだろうか。

我々が3年生になつた年は全国の農業高校で未来の農業者を目指す組織であるFFJ（フューチャー・ファーマー・オブ・ジャパン）の全国大会が50年に一度回つてくる開催年でもあった。その際、私は当校で開催される全国クラブ員代表者会議の委員長の大役をさせていただいたのだが、思い返せばその経験が今日のPTA活動に繋がる源流だったかもしれない。

令和6年度県高P連秋季研究大会 県北大会

令和6年度に行なう県高P連秋季大会「県北大会」が、左記日程で開催されます。詳細につきましては、大会が近づきましたらお知らせします。多くのご参加をお待ちしています。

会場 延岡市（野口遵記念館）
令和6年8月22日(木)
令和6年8月23日(金)

高P連 令和6年度 大会案内

熊本大会概要	
大会日程等	第1分科会 令和6年6月20日(木)
	第2分科会 令和6年6月21日(金)
	第3分科会 「金融教育にチャレンジしよう」(案)
分会会テマ 講師／熊本大学理事(元熊本県教育長)	青少年の健全育成とPTA活動 委員会・理事会・総会・大会運営打合会
演題／未定	進路指導とPTA活動 分会会・開会式・全体会・記念講演・閉会式

第73回全国高等学校PTA連合会大会

茨城大会概要
テーマ「豊かな杜につむぐ虹の光」

（しなやかな強さで生き抜く力）

大会日程等
令和6年8月22日(木)

令和6年8月23日(金)
分科会開会行事・講演1・講演2・閉会行事)
全体会(開会行事・表彰式・記念講演・閉会行事)

記念講演
講師／二所ノ関 寛氏

演題／「人材育成の不易流行」

分科会テマ
第1分科会 「教育の過去・現在・未来」

（故きを温ねて新しきを知る、保護者・生徒が抱える問題と解決法）

第2分科会 「保護者・生徒が抱える問題と解決法」

（新・生きる力と家族の絆）

第3分科会 「新・生きる力と子どもの心に風邪を引かせない」

（みんなで考え方、これからのPTA）

第4分科会 「みんなで考え方、これからの新しい姿とは」

（地域社会との新たな連携・協働（仮））

今年度初めて編集委員になって、季節毎の楠並木通りを感じる機会になりました。活字に触れる事が少なくなっていて、校正は難しいものでしたが、「皆さんに伝わるよう」に分かりやすい文章を」というのが勉強になりました。

富崎海洋高校 中岡陽一(T)

編集後記

令和5年度 宮崎県社会教育 優良団体表彰	
宮崎県立日向工業高等学校 PTA	11月9日(木)、宮崎市民文化ホールで開催された、「令和5年度第65回全国社会教育研究大会宮崎大会」において、宮崎県立日向工業高等学校PTAが、地域における社会教育の振興に貢献したとして、令和5年度宮崎県社会教育優良団体表彰を受賞されました。おめでとうございます。
11月9日(木)、宮崎市民文化ホールで開催された、「令和5年度第65回全国社会教育研究大会宮崎大会」において、宮崎県立日向工業高等学校PTAが、地域における社会教育の振興に貢献したとして、令和5年度宮崎県社会教育優良団体表彰を受賞されました。おめでとうございます。	

コロナの影響で制限されてきたPTA活動も、今回の新聞に掲載している活動報告を見ると以前に戻ってきたことが感じられる内容となっていました。少しほとんどができます。

PTA新聞では、それぞれの学校で行われているPTA活動や、生徒達の頑張りに注目し、来年度もより興味を引く楽しい新聞を目指したいと思いますので、今後とも会員皆様のご協力をよろしくお願いします。

県高P連事務局

国際教養学部

国際性
全国5位

英語力が身につく、就職に強い
高・中・小教諭免許取得可能

小学校教員
実就職率
県内1位

教育学部

採用試験における抜群の合格実績
小・幼教諭免許・保育士資格取得可能



宮崎国際大学



資料請求
お問合せ
0120-85-5931
<https://www.mic.ac.jp/>

楽しい高校生活をサポート致します。



SOMPO
JAPAN

平成10年6月1日
総合補償制度発足

・学校生活中及びPTA活動中の事故によるケガを補償します。
・日常生活での賠償事故を24時間補償

（引受幹事保険会社）

損害保険ジャパン株式会社